

**Appel à communication pour le colloque :**

**Du Sud au Nord : Naître hier, aujourd'hui, ici et ailleurs**

**Du 2 au 4 Mai 2013**

**Saint-Denis**

**UFR Santé, Université de La Réunion**

**Co-organisé par l'UFR santé de l'Université de La Réunion, le CHU, l'ARS OI,  
l'ARADE, l'association les flamboyantes,**

**Avec le concours de : (organismes sollicités)**

**La DRI (Université de La Réunion), L'IRD, la Région Réunion, Le conseil Général, la DRAC, la mairie de Saint-Denis, le Ministère de la Santé, le Ministère de l'Outre-Mer, le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, l'IRT.**

La position géographique de La Réunion, est particulière. Elle est située au sud, insérée dans une dynamique de coopération régionale (Maurice, Madagascar, l'Afrique du Sud) tout en étant, dans le même temps, une région ultrapériphérique de la communauté européenne. Ceci lui confère un statut particulier, à la confluence des pratiques et évolutions du nord et du sud. Or, si de nombreux colloques sont consacrés à la naissance, ils sont soit disciplinaires, soit géographiquement localisés et peu ont la possibilité d'établir des liens entre les lieux et les sciences.

Quelles ont été, quelles sont aujourd'hui les conditions de la naissance à La Réunion ? Sommes nous, du point de vue des pratiques, au sud ou au nord ? (et y a t-il, d'ailleurs, des différences entre nord et sud ?)

Il s'agira, par ce colloque international pluridisciplinaire, d'aller du sud, de La Réunion, de la Région sud de l'océan indien, au nord ou à d'autres aires géographiques. Partant d'un regard local sur la naissance et la fécondité, nous ouvrirons, à des fins de comparaison et d'enrichissement mutuelle des pratiques, le débat sur l'histoire, l'évolution et l'actualité de pratiques d'ici et d'ailleurs, tant médicales que culturelles, sur les avancées dans les domaines aussi divers que complémentaires de l'anthropologie, de l'histoire, de la psychologie, de la démographie, de l'épidémiologie, de l'obstétrique, de la biologie et de la médecine.

Les débats seront organisés sous la forme de regards croisés mêlant professionnels et scientifiques de divers horizons géographiques et disciplinaires qui confronteront leurs approches, leurs méthodologies et leurs lectures possibles autour de thématiques communes telles que :

- I - La procréation médicalement assistée
- II- Le suivi de la grossesse
- III- Les positions de l'accouchement
- IV- Les suites de couche
- V- La bien-traitance de la mere, du père et de l'enfant
- VI- L'histoire de la naissance dans l'océan indien et ailleurs
- VII- Les rites de la naissance
- VIII- Natalité et fécondité
- IX- Naissance et santé environnementale

**Les propositions de communication seront soumises sous la forme d'un titre et d'un résumé de 300 mots maximum et devront parvenir à l'adresse suivante : [colloquenaissancereunion@gmail.com](mailto:colloquenaissancereunion@gmail.com) avant le 31 octobre 2012.**

**Les auteurs des communications retenues seront informés de leur participation au colloque au plus tard le 30 novembre 2012.**

**Call for papers for the symposium:**

**From the Global South to the Global North: Being born yesterday  
and today  
2 - 4 May 2013  
Saint-Denis,  
Faculty of Health, University of La Reunion**

**Co-organized by the Faculty of Health, University of La Reunion (France), the University Hospital Centre of La Réunion, the ARS OI (Regional Agency of Health, Indian Ocean), the Demography and Anthropology Research Group of La Réunion (ARADE) and the Réunion midwife school group Les Flamboyantes,**

**With the assistance of: (organizations approached)**

**French Ministry of Health, French Institute for Research and Development, the Regional Council of La Réunion, General Council of La Réunion, the Culture Department of La Réunion and the municipal council of Saint-Denis, La Réunion**

Réunion Island is in a unique geographical position, at the meeting-point of the Global North and Global South. This French island is located in the southern hemisphere, and is part of the Southwest Indian Ocean region of Mauritius, Madagascar and South Africa. At the same time La Réunion is an Extra-Peripheral region of the European Union. While many scientific conferences have examined themes of birthing, most have been limited to either one discipline or one geographical area, limiting opportunities to establish links between places and sciences, and between the Global North and the Global South.

Conversely, this multidisciplinary international symposium seeks to examine birth from the Global South to the North, from Reunion island, Southern Region of the Indian Ocean, to the other geographical areas. Starting from a local view on birth and fertility -- what have been the conditions of birth in Reunion island? Are we, in terms of practices, in the south or in the north? -- the symposium seeks new perspectives on debates over the history, evolution and current practices of birthing, and to examine differences and similarities between North and South. Moreover, we seek to further dialogue between both medical and cultural disciplines, examining progress in complementary fields such as anthropology, history, psychology, demography, epidemiology, obstetrics, biology and medicine.

The debates will be organized in the form of interdisciplinary sessions, mixing professionals and scientists from diverse geographical and disciplinary areas and enabling them to compare approaches, methodologies and possible interpretations of common themes such as:

- I - Medically Assisted Procreation
- II- Antenatal care
- III- Childbirth positions
- IV- Postnatal care/ puerperium
- V- Mother, father and child healthcare
- VI- History of birthing in the Indian Ocean and elsewhere
- VII- Birth rituals
- VIII- Births and fertility
- IX – Birthing and Environmental Health

Please submit proposals with title and an abstract of 300 words to reach the following address before October 31, 2012. [colloquenaissancereunion@gmail.com](mailto:colloquenaissancereunion@gmail.com)

Authors of accepted papers will be notified of their participation in the conference no later than November 30, 2012.